
97 給哥林多人的第二封信（上）(哥林多後書 1-6)

因為保羅寄出第一封信之後，哥林多教會沒有好好地回應，所以保羅再一次跨海與他們見面

這一次的進展還是不順利，因此他寄給他們一封非常嚴厲的信，這次的信沒有收錄到聖經中。後

來提多回覆了保羅，帶來好消息，他說到哥林多的基督徒將保羅的話放在心上，並且認錯悔改了 。

於是保羅寄出了這第二封信。保羅在信中說道：

你們聽說了我們在以弗所遇到的考驗。當時，我們以為自己大概是死定了，但是上帝拯救了

我們。有時候我們難免會受苦，但是神總在我們身旁安慰我們。這種受苦的經驗使我們更堅強，

後來當別人在受苦的時候，我們就可以自己的親身經歷安慰他們了。這次，也請大家為我們禱告 ，

讓我們將來能夠一同歡樂。

你們可能都聽說過，我本來計畫在去馬其頓之前要先過來探望你們，不過我改變計畫了，因

為我想要減少一次痛苦的會面。我希望我來的時候能成為一股歡樂的泉源，而不是留給你們流淚

的回憶。所以我沒有過來看你們，而是寫了上一封信。那封信不是要傷害你們，我只想要表達我

對你們深切的愛。

沒想到有人引發了風波，他傷害了你們，也同樣傷害了我。現在我讚美上帝，因為這個人已

經悔改認錯了。弟兄們，現在請不要用罪惡感壓制他，請你們決定一個處罰的方式，然後就饒恕

他了吧！讓他知道你們是愛他的，千萬不要讓撒旦惡魔利用這種情況趁虛而入。

在你們讀了我寫的前一封嚴厲的信之後，我想知道你們的反應如何？所以我請提多來到特羅

亞，告訴我你們的反應。我要去跟他碰面，可是他卻不在那裏。在特羅亞，主開了福音的門，可

是我卻完全專注在處理你們的問題上。所以我離開了，搭船到馬其頓，希望能在那裏找到他。

因為心思在你們身上，這趟旅程變得很孤單，我覺得自己心力交瘁。這種感覺就像是羅馬的

凱旋遊行。你們知道，羅馬人會在凱旋遊行時沿路燒香，香的味道會他們聯想到勝利。但是同樣

的味道卻讓那些俘虜感到噁心，因為俘虜想到的是，當他們抵達羅馬之後很快就要面對處決了。

由於耶穌基督是一路凱旋前進的，我們就像那些沿路燒香的羅馬人。這個世界跟隨基督，對

於在耶穌基督裏得勝的人而言，我們就是勝利的芬芳香氣。可是世界嫌棄我們，他們要面對將來

的審判。

我在旅行的時候總是會不斷地想到你們。在這個世界上，人們總是以他們拿著名人的推薦信

引以為傲，其實你們就是基督的推薦信，從我們這裡生出來，以聖靈書寫而成，然後要讓眾人來

閱讀。因此，我也才有信心繼續做聖靈正在做的新鮮事。

如果把這封信跟上帝交給摩西的石版比較一下，就會知道，從前，摩西下山時他的面容閃亮

得像太陽一樣，得要在他的臉上蓋上一層手帕，別人看他才不會刺眼。當時以色列人並沒有注意

到，這層手帕讓摩西臉上的光彩慢慢黯淡下來。直到今天，每當宣讀摩西的法典時，人們都還是

要用到一張手帕。

當一個人轉向基督時，就像原本蒙在臉上的手帕被拿開了，上帝帶給人自由，人也反映出上



帝的榮光。

我必須要醒自己，既然上帝的憐憫透過我們閃爍發光，我必須催促自己繼續前進。我把任何

可能阻礙我的事情都放到一邊。我們所傳的信息應該是很簡單明瞭的，不過，世界的偶像在那些

不信的人眼睛蒙上了一層紗。他們不是拒絕我們，因為耶穌才是世界的真光，而我們不是，所以

那些不信的人是在拒絕耶穌。

到達馬其頓時，我感到非常疲憊困頓，無法完成任何事情，這種深度的疲憊相信很多人都曾

有過。上帝給了我們這個事工，祂透過軟弱的人來完成永生的工作。祂這樣做，為的是要彰顯祂

的大能。我們這些凡人會輕而易舉地被拒絕、被摧毀，然而，這些狀況都無法改變一個事實，正

如發生在耶穌身上的事實一樣。神的大能發生在耶穌身上，這樣的大能也會發生在我們身上，我

們所遇到的試驗和死亡，會為其他的人帶來生命。

我不清楚你們的情況，但是我終於能夠明白，我們的鼓舞是來自上帝，而不是從在世上所發

生的事情。正因為如此，我們不會放棄！我們在地上的遭遇，實在無法跟上帝在天堂為我們所預

備的相比。

祂的聖靈就好像是未來要發生的事情所預先支付的訂金一樣。雖然我們住在這個肉體當中，

我們跟我們天上的家還是分開的。不過，當我們離開我們地上的家時，我們最後會跟主相聚。

其實，不管我們是在地上，還是在天上，都無所謂。我們的目標就是要得上帝的喜悅。終究

審判的那一日會到來，我們總得要站在上帝的面前交帳，把這個肉身所做的事情都明白的交代清

楚，不管是善事，還是惡事。因此，為著幫助其他的人準備審判日的到來，我們一起同工吧！基

督既然為我們而死，讓我們為祂而活吧。

我們為什麼不為基督而活呢？每一個來到基督面前的人，都會成為新造的人。他們舊的生命

會消逝，而新生命將會展開。這樣的事工已經賞賜給我們了! 我們是與基督同工的。沒有什麼事情

能夠讓我們的腳步慢下來。我們的生命允許了什麼，我們才受這些決定的限制。上帝希望你們能

被那些攔阻你們事奉祂的事情中釋放出來。這正是我們要謹慎，不要老是和不信者綁在一塊的原

因。這正是為什麼我們要讓我們自己保持純潔的原因，這樣我們才能夠同工， 完成應該做的聖工。


